

Monsieur [REDACTED]
Candidat à l'élection présidentielle

Paris, le 6 mars 2017

Monsieur,

L'association Halte à l'Obsolescence Programmée (HOP) promeut l'allongement de la durée de vie des produits, la consommation et production durables, et plus largement la préservation de nos ressources naturelles (<http://www.halteobsolence.org/>).

Les Français-e-s sont en attente de solutions pour ce problème qui grève leur pouvoir d'achat et gaspille nos ressources. C'est ce que révèle la consultation citoyenne Opé 2017, menée par HOP en partenariat avec diverses associations (UFC Que Choisir, Green.it, Zero Waste France, Les Amis de la Terre...).

En plus de la centaine de contributions reçues dont nous publierons prochainement un résumé sur notre site, nous déclinons des modalités d'action publique pour favoriser la durabilité des produits dans l'ouvrage *Du Jetable au durable. En finir avec l'obsolescence programmée* (de Laetitia Vasseur et Samuel Sauvage, éditions Gallimard, Alternatives, 2017).

Nous sollicitons un rendez-vous afin de pouvoir vous présenter les résultats de la consultation citoyenne menée et d'envisager les mesures à mettre en œuvre dans le prochain mandat. Si vous ne pouvez pas vous libérer d'ici les élections, merci d'avance de bien vouloir nous répondre sur la manière dont vous comptez lutter contre l'obsolescence accélérée, notamment sur les propositions suivantes :

- Mettre en place l'affichage de la durée de vie des produits industriels (en priorité pour les équipements électriques et électroniques) en vente en France, établi selon des méthodes certifiées et standardisées ;
- Adopter des mesures fiscales incitatives en faveur de la réparation (crédits d'impôt, TVA réduite, éco-chèques...) et faciliter la mise à disposition des pièces détachées ;
- Étendre la garantie à 5 ans (gros électroménager, biens meubles durables) de manière progressive, et mettre en place un dispositif de plaintes auprès de la DGCCRF pour non application des droits à la garantie ;
- Lutter contre l'obsolescence logicielle en imposant la réversibilité des mises à jour (retour possible à une version antérieure) et montrer l'exemple pour les services publics (SNCF par exemple), à travers le développement d'applications largement compatibles ;
- Encourager les nouveaux modèles de consommation inspirés de l'économie de l'usage et du partage, afin d'augmenter la durée de vie des produits et d'inciter les fabricants à l'écoconception (design modulaire et intemporel notamment).

Nos membres et lecteurs étant particulièrement attentifs à ces enjeux, nous espérons que vous entreprendrez une politique volontariste dans le sens de l'allongement de la durée de vie des produits.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions d'agréer, Monsieur, l'expression de nos salutations distinguées.